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Дорогие товарищи! Друзья1 По разным пово
дам встречались мы в уходящем году, советова
лись по делам внутренним и международным, по 
добрым и тревожным. Сегодняшняя встреча — 
праздничная. Через несколько минут Кремлев
ские куранты возвестят о рождении нового. 1987 
года — года 70-летия Великого Октября.

В такие минуты вполне естественно желание
оглянуться на год уходящий, и посмотреть в 

завтрашний день. Минувший год — год XXVII 
съезда КПСС, съезда, который займет особое ме
сто в истории Советского государства. Съезд 

/■ывел на новую высоту теоретическую мысль. 
V сработал стратегию ускорения социально-эко
номического развития страны, положил начало 
всеобъемлющему обновлению нашего общества.

Минувший год был годом целеустремленных 
дисков, годом напряженного труда. Преобразо
вания. которые недавно были замыслами и пла- 

\ми. все более приобретают реальные очерта
ния» воплощаются в делах народа.
' Минувший год стал годом нарастающей борь
бы за мир. У людей планеты сейчас глубже по
нимание опасности военной катастрофы, необхо
димости оздоровления международных отноше
ний, прекращения ядерных испытаний, разору
жения, достижения мирных договоренностей.

Центральный Комитет КПСС с удовлетворени
ем  н благодарностью отмечает постоянную под
держку советским народом политики Коммунис
тической партии. Это поддержка рабочего класса, 
колхозного крестьянства, народной интеллиген
ции. всех наций и народностей, мужчин и жен- 
;щин, ветеранов и молодежи. Это поддержка де
здом, трудом, борьбой за наши идеалы.

Практически на каждом участке экономики, 
’преодолевая застойные явления, мы сумели про
двинуться вперед. Достигнут существенный при
рост'национального дохода, он превысит четыре 

процента, наметился поворот к более активному 
:решению социальных проблем, свыше десяти 
:миллионов советских людей встречают Новый 
1Г0Д в новых квартирах. Расширились масштабы 
‘строительства объектов народного образования, 
здравоохранения, культуры. Конечно, это лишь 
первые шаги, первые результаты использования 
тех огромных возможностей, которыми мы рас
полагаем.

В наступающем году нам предстоит взять бо
лее высокие рубежи в экономике, осуществить в 
широких масштабах переход предприятий на но
вые методы хозяйствования, решительно улуч
шить качество продукции. Нас ждут не менее ва
жные и сложные задачи и в других сферах жиз
ни советского общества. Мы хорошо знаем — 
никто за нас ничего не сделает, не решит наши 
задачи, наши проблемы. Мы все должны сделать 
сами. А это значит — каждый из нас обяза! 
прибавить в работе, и прибавить основательно. 
Только так можно обеспечить ускорение и зна
чительными трудовыми достижениями ознамено
вать 70-летие Великого Октября.

Мы вступили на путь глубоких перемен. Это 
наш с вами выбор. Еще дают себя знать силы 

• застоя и благодушия, надежды кое-кого на то, 
что все вернется в старую колею. Но это не 

. .остановит движение советского общества по пу
ти перестройки. Мы должны быть твердыми и 
последовательными. Никаких послаблений мы не 
можем себе позволить. Инициатива и ответствен- 

июсть, критика и гласность, демократия и дис

циплина — вот наша политическая и нравствен
ная позиция, эффективные средства развития со
циалистического строя.

Советские люди по праву гордятся тем, что 
они первыми встали на путь социалистических 
преобразований. Социализм поднял нашу Родину 
к высотам социально-экономического и культур
ного прогресса. Он раскрепостил человека труда, 
дал ему широкие права и свободы. Мировая со
циалистическая система оказывает благотворное 
воздействие на развитие всего человечества. И 
революция, товарищи, продолжается. Она продол
жается прежде всего в наших делах. Революци
онный дух начатой перестройки — это живое 
дыхание Октября. Социализм может и должен 
дать трудящимся еще больше, если мы будем 
смело идти вперед по пути новаторства, по заве
щанному Лениным пути — развития историчес
кого творчества народных масс, возглавляемых 
партией коммунистов.

Планета встречает Новый год. У каждого на
рода свои обычаи, свой ритуал его встречи. Но в 
одном люди схожи: в новогоднюю ночь они же
лают себе, своим близким, своим народам сча
стья и мирной жизни. Ныне, однако, мало только 
добрых пожеланий. Нужны и добрые дела. Ни
когда еще наш земной дом не подвергался та
кой опасности. Слишком много накопилось в 
нем оружия, нельзя его дальше наращивать, не
льзя допустить катастрофы.

Обстановка ядерного противостояния требует 
Яновых подходов в международной политике. Со
ветский Союз выступил с широкомасштабными 
мирными инициативами во имя оздоровления 
международного климата. Максимум доброй воли 
мы вложили в свои предложения в Рейкьявике. 
Это был момент, когда человечество как бы за
глянуло за горизонт, увидело контуры безъядер
ного мира. К сожалению, реакция многих поли
тических деятелей Запада на Рейкьявик показа
ла, насколько еще сильны стереотипы старого, 
консервативного мышления, насколько далека 
политика некоторых правительств от подлинных 
Паяний народов.

Мы искренне протягиваем руку дружбы и со
трудничества всем, кто за немедленные перего
воры о полном прекращении ядерных испытаний, 
за сокращение и полное уничтожение ядерного 
оружия, за развитие международных отношений 
на принципах равенства и всеобщей безопасности. 
Наша дверь для переговоров остается открытой. 
Но всем должно быть ясно и другое. Наше 
миролюбие не имеет ничего общего со слабо
стью. Мирный труд советских людей надежно за
щищен. На страже завоеваний социализма стоят 
могучие, оснащенные всем необходимым Воо
руженные Силы СССР.

Встречая Новый год. мы шлем сердечные по
здравления и добрые пожелания народам социа
листических стран, всем борцам за мир и соци
альный прогресс, всем народам земли!

От имени Центрального Комитета Коммунис
тической партии Советского Союза. Президиума 
Верховного Совета СССР и Советского прави
тельства горячо поздравляю вас, дорогие товари
щи, с Новым годом! Пусть будет светло и пра
зднично в ваших домах, в ваших семьях, в ваших 
сердцах! Крепкого вам здоровья, мира и благо
получия. больших успехов в труде и воинской 
службе, в учебе и творчестве! С Новым годом, 
дорогие друзья!

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 1 ПО 5 ЯНВАРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коро
вы. третья — к уровню прошлого года, четвер
тая — в сравнении с предыдущей пятидневкой.
«Тотемский» 59.7 +  10,6 + 0.6
Имени Ленина 44.3 +  11,2 - 1 .2
«Великодворье» 44.0 +  5,9 + 0 .3
«Мосеево» 30,3 +  8.8 —0,7
«1-е Мая» 30.0 -  2.1 —1,7
«Погореловский» 26,3 -  2,3 —

«Заветы Ильича» 25,4 +  2.5 - 3 ,9
«Красное знамя» 24,9 — 4.1 +  1.0
«Сигнал» 20.1 +  1.0 —0.6
«Большевик» 18.9 — 2.0 —2,2
«Путь к коммунизму» 18,2 — 2,7 —0,1
«Память Ленина» 18,1 — 0.7 + 3 .6
«Родина» 16,4 +  3.1 —1.3
«Никольский» 15,7 — 5,0 - 0 .4

По району » , 7. *  2,3 *-0,5

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 1 ПО 5 ЯНВАРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, фа
милия и инициалы мастеров машинного доения, 
вторая — надоено молока в килограммах от ко
ровы. третья — в сравнении с тем же периодом 
прошлого года.

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ 
Совхоз «Тотемскнй»

ферма Задняя 62,2 +  16,6
Колхоз имени Ленина 

ферма Коровинское 
Колхоз «Великодворье» 

сЬеома Великий Лвоо № 1

51.6 +  8.9

49.5 +  3,0
ЛУЧШИЕ МАСТЕРА МАШИННОГО ДОЕНИЯ

Совхоз «Тотемскнй» 
Фокин С. А.
Дишенко С. Н. 73,8 +  19,0

Колхоз «Великодворье» 
вайцева Н. И. 55.1 +  4,1

Колхоз имени Ленина 
Мудрен А, А. 57,6 £ 14 ,4

-----------  В райкоме КПСС ------------
действовать оперативно,

0Р Ш П 30ВЙИН0
Состоялось совещание руко

водителей. секретарей парторга
низаций. представителей проф
союзных комитетов лесозагото
вительных предприятий района. 
Подведены итоги работы трудо
вых коллективов лесозаготови
телей в 1986 году. Руководите
ли предприятий доложили о 
принимаемых мерах по макси
мальному использованию зим
них условий для заготовки, вы
возки и разделки древесины, ор
ганизации социалистического со
ревнования за успешное дости
жение повышенных социалисти
ческих обязательств и рубежей, 
намеченных на первый квартал 
1987 года.

Секретарь Тотемского райко
ма КПСС В. А. Морозов отме
тил. что секретариат обкома 
партии, рассмотрев вопрос о 
мерах по обеспечению повы
шенных планов и рубежей на 
лесозаготовках в зимний период 
1986—1987 г. г., потребовал от 
всех участников зимней заготов
ки древесины поднять ответст
венность за выполнение дове
денных заданий каждым коллек
тивом. сосредоточить внимание 
партийных, комсомольских орга
низаций на обеспечение органи
заторской. политико-воспита
тельной работы в низовых зве
ньях.

Предложено учесть недостат

ки в работе лесозаготовитель
ных предприятий в период с 
апреля по ноябрь 1986 года, 
особое внимание уделить вы
полнению договорных обяза
тельств по поставкам продук
ции. качеству использования 
лесосырьевых ресурсов. Для 
этого необходимо позаботиться 
о материально-техническом, со
циально-культурном обеспече
нии участников лесозаготовок, 
организовать помощь техникой 
и людьми.

Из сообщений директора То
темского леспромхоза С. В. 
Ястребова, секретаря парткома 
И. В. Макарова, председателя 
профкома А. Н. Опали хина, ру
ководителей сплавучастка. меха
низированного лесхоза, филиа
ла объединения «Вологдахнм- 
лес» видно, что не все вопросы 
организационного и воспита
тельного характера по обеспе
чению зимних лесозаготовок 
решаются оперативно и в пол
ном объеме.

Следует ускорить принятие 
коллективных и индивидуаль
ных социалистических обяза
тельств, до каждого работника 
довести условия социалистичес
кого соревнования за выполне
ние заданий и достижение ру
бежей первого квартала и к 1 
мая 1987 года.

Резервы зимней лесосеки

Признанные лидеры
В числе передовиков социа

листического соревнования 
бригад верхнего склада лесо
пункта Крутая Осыпь часто 
называют коллектив малой ком
плексной, которую возглавляет 
опытный механизатор Валентин 
Иванович Ожигин. Успехи лесо
заготовителей вполне закономер
ны: каждый член бригады-* хо
рошо освоил свой участок рабо
ты, лесорубы трудятся слажен
но, помогая друг другу.

За счет рационального ис
пользования рабочего времени 
сам бригадир добился в минув
шем году высокой выработки 
на машино-смену. Она составила 
около 70 кубометров леса, при 
плановой 51 кубометр. В ми
нувшем году Ожигин стрелевал 
на тракторе ТДТ-55 более 18,7

тысячи кубометров древесины, 
при плане 13.8 тысячи и годо
вом обязательстве 15 тысяч.

Такой результат стал воз
можен благодаря умелой ра
боте вальщика леса А. Р. Тяп- 
кнна, добросовестному труду 
лесорубов С. Г. Козлова, 3. В. 
Скамьиной, В. И. Бильковой, 
других членов бригады.

Оценивая свои возможности 
в соответствии с решениями 
XXVII съезда партии, бригада 
Ожигина на второй год пяти
летки приняла более высокие 
обязательства — решено заго
товить 17 тысяч кубометров 
леса.

Л. КОНЕВА, 
старший бухгалтер лесо
пункта Крутая Осыпь.Ключи— новоселам

Накануне Нового года состоялось торжественное вруче
ние ордеров и ключей от новых квартир в только что сдан
ном доме порта Тотьма.

В горисполком в этот день 
пришли почти все (тогда еще 
будущие) жильцы нового дома. 
Председатель горисполкома 
Ю. И. Федотовскнй зачитал ре
шение о распределении жилого 
фонда, сообщил, что 30 декабря 
государственная комиссия приня
ла новостройку в эксплуатацию. 
Он поздравил новоселов с вол
нующим событием в их жизни 
—получением нового, светлого, 
благоустроенного жилья, поже
лал счастья в новых квартирах 
и вручил нм ордера и ключи.

По решению горисполкома в 
новом доме будет жить и семья 
А. А. Прокошевой, муж кото
рой погиб в годы Великой Оте
чественной войны. Инвалидам 
войны и семьям погибших выде

лены четыре квартиры. Обла
дательницей ключа стала и 
участница Великой Отечествен
ной войны А. В. Гребенщикова.

В ответ новоселы высказали 
слова благодарности за заботу 
о них. за счастье жить в пре
красной современной квартире 
и что за этот подарок они от
ветят добросовестным трудом. 

Здесь же, в горисполкоме, 
состоялось собрание жильцов 
нового дома, на котором они 
единогласно избрали орган до
моуправления: председателем
домового комитета — А. Г. 
Двойнишникова. его заместите
лем — В. Ф. Красавину.

Л. ГОНЧАРОВА, 
корр. «Ленинского эламо- 
ни»,
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хроники н т и о г н т к о н  рйвоты
На заседании отдела про

паганды и агитации райкома 
КПСС рассмотрен вопрос 
«Отчет начальника ПМК-15 
В. В. Некрасова об участии 
в воспитании членов коллек
тива, организации экономиче
ского образования в свете 
требований XXVII съезда 
партии, постановления ЦК 
КПСС «Об организации по
литического и экономического 
образования трудящихся в 
1986— 1987 учебном году*.

В. В. Некрасову рекомен
довано повысить требователь
ность к пропагандистам за 
состояние экономической уче
бы в школах коммунистичес
кого труда, активизировать 
работу совета по экономиче
скому образованию. Предло
жено также принять меры к 
созданию уголка по экономи
ческому образованию, где 
иметь технические средства 
пропаганды, наглядные посо
бия, справочные материалы 
по передовому опыту в своей 
отрасли, области, по пред
приятию. * * *

Состоялось очередное за
нятие школы партийно-хо
зяйственного актива района, 
проведен семинар по теме 
«Содержание и главные на
правления стратегии ускоре
ния социально-экономическо
го развития страны».

Слушатели обсудили во
просы о роли двенадцатой пя
тилетки в ускорении социаль
но-экономического развития 
страны, дальнейшем укреп
лении и развитии агропро
мышленного комплекса 
непременном условии реали
зации социальной программы 
партии, объективной необхо
димости и возможности со
циально-экономического уско
рения.

•  *  *

Прошло занятие школы 
идеологического актива, на 
котором первый секретарь 
райкома партии Т. Н. Му
хина рассказала об итогах 

•выполнения плана социально- 
экономического развития рай
она в 1986 году и задачах 
на 1987 год. Тема выступле
ния второго секретаря райко
ма партии Н. К. Рычкова 
— «Перестройка идеологи
ческой работы — требование 
времени*.

Прошли занятия по секци
ям для заместителей секре
тарей партийных организа
ций 'п о  идеологии, руководи
телей агитколлективов, где 
рассмотрены вопросы плани
рования идеологической ра
боты, совершенствования 
марксистско-ленинского об
разования в свете требова
ний XXVII съезда КПСС, 
рекомендации по созданию и

организации работы женсове- 
тов, подготовки и проведения 
аттестации агитаторов и по
литинформаторов даны ме
тодические рекомендации по 
офор м ле1 г и ю к ра с н ых у го л- 
ков ферм. •  4  *

На очередном заседании 
районного совета по экономи
ческому образованию трудя
щихся обсужден вопрос «О 
работе совета по экономичес
кому образованию агропрома 
по повышению ответственнос
ти руководителей колхозов и 
совхозов за постановку эко
номической учебы».

Совету по экономическому 
образованию агропрома
(председатель Е. С. Егорова) 
рекомендовано активизиро
вать работу, усилить конт
роль за ходом занятий, по
вышением идейно-теоретичес
кого н методического уров
ня. Вести изучение экономи
ческих курсов в тесной свя
зи с профессиональным об
учением. повышением квали
фикации работающих. Опре
делить для изучения адреса 
передового опыта. Повысить 
требовательность к руково
дителям колхозов и совхозов 
за постановку экономическо
го образования. Принять кон
кретные меры к укреплению 
учебно-материальной базы 
учебы.

Реформа школы ------------------------------------
ПРОБЛЕМА СЛОЖНАЯ. 

НО ВЫХОД ЕСТЬ
Важнейшим условием успеш

ного решения социально-эконо
мических задач является обес
печенность народного хозяйст
ва кадрами. Проблем здесь мно
го. Демографическая обстановка 
в районе сложилась неблагопри
ятно. особенно в сельской ме
стности.

Основной источник пополне
ния ресурсов — вступление в 
трудовую жизнь выпускников 
школ, профтехучилищ, технику** 
мов и вузов. Но далеко не все 
молодые люди остаются в рай
оне.

Анализ закрепления молоде
жи на селе показал, что только 
34,7 процента выпускников 
средних школ и 39.3 процента 
выпускников сельского профтех
училища продолжают работать 
в сельском хозяйстве района.

Каков выход из сложившейся 
трудной ситуации? Во-первых, 
необходимо резко улу чшить ра
боту по профессиональной ори
ентации молодежи на нужные 
району профессии и закрепле
нию ее в коллективах.

В эту' работу должны вклю
читься трудовые коллективы во

главе с их руководителями. Не
обходимо усилить внимание к 
этому вопросу и Советам на
родных депутатов.

Проблема кадров тесно свя
зана с работой учебных заведе
ний. которые претворяют в 
жизнь реформу' общеобразова
тельной и профессиональной 
школы. В районе принимается 
ряд мер по реализации основ
ных направлений школьной ре
формы, по перестройке стиля и 
методов руководства учрежде
ниями просвещения.

Укрепляется материальная ба
за: в 1986 году введены встрой 
три начальные школы на 120 
ученических мест, строится 
ясли-сад на 110 мест в совхозе 
«Погореловский». начато про- 
ительство Камчугской средней 
школы на 320 мест. о6шг-жития 
СПТУ-47. В соответствии с пла
ном осуществляется nti ход к 
обучению детей шест: :?тнего 
возраста. Совершенствуется 
учебно-воспитательный процесс, 
повышается ответственность пе
дагогических кадров за резуль 
тэты труда.

Вместе с тем уровень работы

местных Советов района, педа
гогических коллективов по реа
лизации реформы не в полной 
мере отвечает требованиям 
XXVII съезда КПСС в области 
народного образования.

Медленно идет перестройка 
в руководстве народным обра
зованием в Матвеевском. Ннж- 
непеченгском сельских Советах. 
Не принимается эффективных 
мер по строительству школ кол
хозами «Путь к коммунизму». 
"Память Ленина*. «Сигнал». 
«Родина». Многие базовые пред
приятия не оказывают помощи 
в ремонте школ, в создании ра 
бочих мест для производитель 
ного труда учащихся, необхо
димой материально-технической 
базы для трудового обучения 
школьников. Много допускается 
неорганизованности в работе 
школьников летом.

Эти недостатки являются 
следствием слабых связей и 
взаимодействия педагогических 
и ученических коллективов с ба
зовыми предприятиями. Л в ре
зультате — серьезные издерж
ки в тру довом обучении и вос
питании подрастающего поколе 
ния. снижение эффекта проф
ориентации и. наконец, недо
статки в зак|>сплсш1И молоде
жи в районе.

Ф. ШЕСТАКОВ.
- зам. председателя рапне-

полкома.

Слово о товарище

У В А Ж А Ю Т  В К О Л Л ЕК ТИ В Е
Хорошо знаком многим тоть- 

мичам старший диспетчер кон
торы «Тотьмамежрайгаз» Ю. II. 
Федотовский. Это ие случайно, 
ведь услугами газовой службы 
пользуется большинство населе
ния нашего города За беспо
койный характер, за ответствен 
мое отношение к своему делу 
уважают Юрия Николаевича 
коллеги- Трудолюбия -  качест
ва по которому ценят челове
ка в нашем обществе, ему ие 
занимать так как родился и 
вырос он в многодетной семье, 
с детства учили его родители 
у важать и любить труд.

В 1975 году пришел К> И 
Федотовский на работу в ран- 
газ. С 1978 года после peopia 
нкэации предприятия он — 
старший диспетчер конторы 
«Тотьмамежрайгаз» Это очень 
хлопотная и ответственная дол 
жность. Выполнение напряжен
ных планов по реализации га 
за организация доставки балло
нов из Вологды, транспортиров 
на их в Бабушкино. Нюксени- 
цу. к абонентам нашего города, 
газификация квартир — все 
это заботы старшего диспетчера

На его плечах лежит и опи т 
ствеяность за противопожарное

состояние газовых **•>» '-кто* 
Особенно много хрудис* тей пр ■ 
ходится испытывать диспетчер; 
Федотовскому. чтобы обеспечить 
бесперебойную работу' автотран
спорта. так как у нас очень 
плохо обстоит дело с запасны
ми частями зачастую нет 
рессор, автопокрышек. Немалая 
заслуга Юрия Николаевича и 
организации строительства га
ражей. сначала на четыре бок
са. а в этом году закончено 
строительство на шесть автома
шин

Неплохие организаторские 
способности, принципиальность 
коммуниста Федот o i k кого  не << 
тались незамеченными Члены 
нашей партийной организации 
оказали ему большое доверие, 
избран секретарем партийного 
бюро. Ю. II Федотовский 
ударник коммунистического тру
да Свои знания и опыт он щед- 
|А передает молодежи lice, кто 
работает с ним знают: к Юрию 
Николаевичу в любую минуту 
можно обратиться за помощью.

(с,-, пил. В текучие разнообраз
ны': неотложных дел нс забыва
ет он и о будущем своего пред
приятия. Секретаря партбюро 
Федотове кого волнуют вопросы 
технического перевооружения 
производства, повышения эф. 
фектинностн работы каждого 
члена коллектива.

Вот тан. день за днем про
ходят трудовые будни, склады
ваясь и года. Живет среди наг 
человек, уверенный в том. что 
его работа необходима окружа 
ютим, и потому старается вы 
полнить ее как можно лучше 

Добросовестный тру жени».. 
внимательный человек — Ю Н  
Федотовский является П|ш«< |юм 
дли других. И в том. что То- 
темгкий газовый участок посто
янно выходцт победителем и со- 
ниалигтпческом соревновании между viaCTJCfiMH трех районов, 
немалая его заслуга

Т. ВЫДРННА, 
начальник конторы *7оть- 
мамежрайгаэ»,

Профсоюзная жизнь

ТОЛЬКО СООБЩА
Два месяца назад коллектив 

районного узла связи избрал 
меня председателем профсоюз
ного комитета. До этого входи
ла в состав профкома. Тогда от
четливо видела все промахи в 
нашей работе, а вот теперь, ког
да возглавила комитет, поняла, 
какое это нелегкое дело — уст
ранить недостатки, оживить об
щественную работу среди свя
зистов.

С чего начать? Желания бы
ло много, но недоставало опы
та. Побывала на областных 
профсоюзных курсах, научилась 
кое-чему. На первом же заседа
нии месткома разработали и 
утвердили перспективный план 
мероприятий па год. Распреде
лили обязанности среди ответ
ственных за деятельность ко
миссии, а их у нас пять: про
изводственная. культурно-массо
вая, по работе среди детей, 
охране труда, по труду и зара
ботной плате.

Сразу поняла, что в одиноч
ку дело с места не стронуть. 
Только при условии активной 
работы всех членов месткома 
совместно с комсомольской ор
ганизацией предприятия можно 
рассчитывать на успех.

Провели недавно вечер поэ
зии. Всем он очень понравился.

а нас буквально вдохиоа 
Подготовили вечер чество 
иия ветеранов труда. Вне 
с комсомольцами начали о 
рудовать комнату отдыха, ш 
установить стенды с материаД 
ми наглядной агитации. В Ж 
ответствии с планом создали 
школу профсоюзного актив 
оформим уголкн профоргами 
Проведение занятий техиическ! 
учебы, политинформаций. р| 
шение спорных вопросов ме 
ду работниками и адмиг 
страцией. организация досу 
людей— эти и другие проблем 
требуют срочного решения.

Профсоюзная работа не дс 
жиа быть формальной, выла 
пяться только ради галочн 
Ведь это сама жизнь трудово 
коллектива, и от того, как ог 
будет налажена, во многом э 
висят наши производственна 
успехи. Потому активист 
профкома узла связи в каждк 
мероприятие стремятся вложи: 
свою душу.

Надеюсь, сообща нам удас 
ся сделать многое из намечег 
ного.

Л. ГЛАЗУНОВА, 
председатель профсоюзного 
комитета районного узла 
связи.

«НА ВДНХ СССР

МОСКВА. На ВДНХ СССР в павильоне «Стандарты СССР» • 
проходит тематическая выставка «Стандартизация и управле
ние качеством в регионах». Она знакомит с научно-методически
ми принципами, целями и задачами, путями совершенствования 
и дальнейшего развития территориальных систем управления 
качеством продукции. На выставке демонстрируется продук 
иия, изготовленная на уровне лучших мировых образцов.

I
НА СНИМКЕ: специальный мотоцикл «Тула» повышен- ' 

ной проходимости, снабженный шнрокоорофнльнымн шинами, i
фото ТАСС.

Новости агропрома

З А К А З Ч И К -
Единым заказчш ом при о  

руженнн в хо.зяйс.йал тю п - 
водствсиных объектов стал о  
нет Куткашенского РАНО и 
Азо|>байджане. Все колхозы н 
совхозы района, раскинувшегося 
высоко в горах, избавлены от 
дополнительных забот. Им не 
приходится теперь искать под
рядную организацию, хлопотать 
о («азрешении на строитель' тао.

При РАНО создано бюр*> но- 
комического анализа, в которое 
вошли главные специалисты, 
руководители подразделений, пе
редовые колхозники, рабочие 
совхозов Они занялись aiia.nr 
:юм воэможгмчгтей ускорить со
циально-экономическое разлитие 
хозяйств Был сделан вывод: в 
большинстве из них. чтобы по- 
пысить показатели, и.жно ре- 
конструировать и построить 
производств* иные объекты Де
тально обоснован предложите 
экономически, бюро л», гг*, 
на обсуждение сонета РАНО, 
который принял эти реьоченда 
цин.

Пс|»ед тем, как сделать игр 
i-ые заказы строителям РАНО 
щюисло паспортизацию всех по-

СОВЕТ РАПО |
мещеннй. уточнило потребности I 
хозяйств в строительстве, оче
редность возведения объектов 
Главное внимание уделили от
стающим хозяйствам, а их в 
районе было немало.

Объединение ><млнй парт
неров по агропрому помогло пе
рейти на новую систем) орга- 1 
шпации строительства. -  гово 
рит председатель совета РАПО 
А. Искандере Легче и удо
бнее стало работать и коллек
тиву управления «Аг|юпром- 
строя», имеющем) теперь одно
го заказчика. Строители не рас
пыляют силы и средства, а кон 
центрируют их иа наиболее важ 
пых для РАНО объектах.

За год на средства централи
зованного фонда РАПО введено 
в строй и реконструировано бо
лее тридцати сельскохозяйствен
ных объектов. Для такого ко
личества нов<хтр«еь в район* 
рамьпн трсбот л-»*;I, несколько 
лет.

В РУСТАМОВ.»*<РР ТАСС.
К) ткани н
Азербайджанская ССР. 1
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М олоко-90“: идет зимовка
Ни для одного, пожалуй, хозяйства в районе текущая зи

мовка скота не является легкой. В большинстве беда общая — 
слабая кормовая база, низкое качество запасенных на зиму кор
мов. И все же в каждом хозяйстве, помимо нее, можно найти 
другие причины, не позволяющие повышать продуктивность 
животных. Что мешает росту надоев в колхозе «Красное 
знамя»?

ПОВЫСИТЬ СПРОС

Адреса передового опыта

В хозяйстве псего дпе молоч
ных Фермы: новая, п современ
ном исполнении Матвеево, 
где внедрены коллективный под
ряд и двухсменна, и старая — 
Федотово. Из пятнадцати рабо
тающих здесь операторов м а
шинного доения с плановыми 
заданиями 1986 года справи
лись только шестеро. И. С. Фе- 
дотовскал и Н. А. Трофимова 
с Федотовской фермы получи
ли соответственно по 2587 и 
'2426 килограммов молока от 
каждой коровы своих групп, 
И. И. Романова н Г. А. Иса
ковский, Л. Н. Чернянина (сей
час вместо нее работает Т. М. 
Афоничева) и Л. А. Малевин- 
ская — с Матвеевской — 2365 
и 2472. С социалистическими 
обязательствами не справился 
никто.

Разговор о ходе зимовки с 
животноводами фермы Матвее
во состоялся в самый канун Но
вого 1987 года в празднично 
украшенном по этому поводу 
красном уголке. Здесь же на
ходился бригадир В. П. Ш ве
цов. Все операторы хорошо зна
ют причины, помешавшие вы
полнить социалистические обя
зательства. Самая главная, счи
тают они. заключается в том, 
что до последнего времени не 
велась в колхозе племенная ра
бота со стадом. Не хватает зоо- 
ветспециалистов. Начальник це
ха растениеводства В. В. Ми- 
шуринская и ветврач А. П. Ско- 
рюков просто физически не в 
состоянии справиться со всем 
кругом обязанностей. Учитывая 
возросшие требования к специа
листам сельскохозяйственного 
производства, вряд ли можно 
согласиться, что это объектив
ная причина.

Большие надежды возлагают 
и бригадир, и доярки на Н. Ф. 
Лебзинову, буквально на днях 
назначенную зоотехником по 
п л ем делу. Пока же из-за халат
ного отношения в «Красном 
знамени» продолжают терять 
огромное количество молока. 
Сами животноводы признают, 
что если б не закупка молока 
в личном секторе, до выполне
ния государственного годового 
плана не хватило бы гораздо

больше тонн, чем сейчас. Не 
помогло и то. что в летнее вре
мя все доярки фермы справи
лись с принятыми на пастбищ
ный период обязательствами по 
надоям молока. Прибавка, по
лученная от круглосуточной 
пастьбы и трехкратной дойки 
летом, с переходом на зимовку 
не смогла перекрыть отстава
ние. Нет отелов — пет и мо
лока.

Стоит на ферме кормозапар- 
ка. но она бездействует: дро
вяное отопление не обеспечива
ет необходимого количества па
ра. а жидкого топлива в хо
зяйстве нет. Сделана заявка в 
РА ПО, а пока солому животные 
поедают полумерзлую. Нет и

Рейд газеты
хвойной муки. Когда, кто нач
нет ее заготовлять — об этом 
еще не думали.

Прошло уже три месяца зи
мовки, а до сих пор не нала
жена зооветучеба животново
дов. Хотя сами доярки призна
ют. что далеко не все они де
лают правильно. Объяснение 
то ж е — начальник цеха жи
вотноводства не успевает одна 
делать все. Не помнят уже на 
ферме, когда проводилась в по
следний раз контрольная дой
ка животных, потому и качест
во молока не на высоте.

Ферма Федотово по условиям 
труда животноводов далеко ус
тупает новой. Ежегодно ее по
немногу латают, но в сильные 
морозы на дворе холодно. Го
раздо беднее здесь и красный 
уголок. Обслуживают животных 
семь доярок. В этот дневной 
час работа на форме nimona bq. 
всю. Раньш е других пришли на 
дневную дойку П. И. Головина, 
Н. А. Трофимова, Н. С. Федо- 
товская. Сначала женщины до
вольно скупо ответили на во
прос о том, как проходит зи
мовка: «Были бы корма, будет 
и молоко». Но потом разгово
рились.

Здесь с выполнением плана

1986 года посложнее, чем па 
Матвеевской ферме. Пастбища 
лесные, дальние. Начали летом 
доить три раза, пришлось от
казаться из-за дальних перего
нов. А летнюю дойку возили с 
места на место н так и не на
шли ей применения. Много осе
чек дает пока искусственное 
осеменение чкоров.

На этой ферме работает за
парка грубых кормов - это 
хорошее подспорье. А вот хвой
ной муки также нет. Падон 
«скачут» в зависимости от ка
чества сена и силоса. Кстати, 
рацион в «Красном знамени» 
по нынешним условиям вполне 
приличный: по 2 килограмма се
на, соломы, комбикорма, по 20 
килограммов силоса.

Добросовестный на ферме 
возчик кормов - -  Н В, Трош
кин. Летом он же пас стадо. 
Но и ему часто приходится 
слышать нарекания со стороны 
доярок за привезенные некаче
ственные корма. «А что я сде
лаю? — сетует возчик. — Ве
зу какое есть. И так уж стара
юсь. чтобы не одним и тем же 
коров плохие корма попада
лись». В этот день Трошкину 
помогал возить корма бригадир 
А. Г. Головин: впереди три 
выходных дня, перебоев быть 
не должно.

Особенно некачественный си
лос заготовлен на Пустоши. Си
лосовало звено ремтехпредприя- 
тия. точнее, заготовляло зеле
ную массу, а  трамбовали ее 
колхозные механизаторы. Хоро
шее сено, рассказывают живот
новоды, привозят в рулонах. Но 
в каждом из них недостает по
рядка 13 килограммов. Ясно, 
что коровы в этом случае полу
чают сена меньше, чем поло
жено по рациону»

Пожалуй, примеров хватит. 
Остается еще добавить, что и 
сами животноводы не могут по
ка сказать, что они сделали все 
возможное. Доярки промолчали, 
но мы выяснили, что в коллек
тиве фермы Матвеево случают
ся нарушения трудовой дисци
плины. Бывают они и на Федо
товской ферме. Значит, изме
нить отношение к работе надо 
всем: специалистам строже
спрашивать и контролировать.
™’« лЛнов°Дам — ответственнее делать сво*%, г^яоту И кажпо. 
му повысить спрос с ^ * „ ьажд0

Г. ПОПОВА, 
корр. «Ленинского знаме
ни».

Т. КОНЕВА, 
председатель Матвеевского 
сельисполкома.

в о л о г о д с к и й  РАЙОНПятилетку—  в четыре года
Передовые механизаторы 

11МК 7 объединении <•Вилогдэ 
мелиорация» решили выполнить 
задание двенадцатой пятилетки 
за четыре года. А план двух 
лет - к 70-летию Великого 
Октября. Каждый экипаж дре
нажного экскаватора и нее 
бригады с учетом своего опыта 
и знаний приняли личные обя
зательства. Инициаторами сорев
нования за досрочное выполне
ние планов и обязательств ста
ли коллективы участков, кото
рые возглавляют И. И. Рома
нова и Н. А. Калачева.

Подведены итоги первого эта
па соревнования. Они показали, 
что мехколонна сможет к 70-ле-

ВОЖЕГОДСКИИ РАЙОНМолодое пополнение
Кузницей сельскохозяйствен

ных кадров стала Тигинская 
восьмилетняя школа для колхо
за «Ленинский путь». За один
надцатую пятилетку из 63  вы
пускников школы колхоз попол
нили более 40 человек.

В текущем году, после окон
чания школы, из 11 выпускни
ков в девятый класс пошло 
всего четверо, зато в филиал 
Кадниковского ОПТУ.—пятеро, 
медицинское училище — один. 
Тогда как в первом учебном 
году одиннадцатой пятилетки из 
десяти выпускников в девятый 
класс пошло девять и лишь один 
в СПТУ.

Выпускники Тигинской вось
милетней школы работают в 
родном колхозе шоферами, трак
тористами, животноводами, бух
галтерами, культработниками, 
продавцами.

Отслужив в рядах Советской 
Армии за  последние два года

тлю Великого Октября не толь
ко справиться с заданием двух 
лет пятилетки, но и выпол
нить сверх него собственными 
силами строительно - монтаж
ных рабчт на п о  тысяч рчолей.Одним и.1 первых и мехко донне ашюришд годовой план экипаж ммогомжиювоги .женака- тира П П Уварова У м п п ю  со о б щ и т , что лн одиннадцатую пятилетку экипаж .чикана юра II II Уварова выполнил д е с т ь  Г О Д О В Ы Х  норм.

Примеру передовою экипажа 
следуют все 25 механизаторов, 
решивших личные социалисти
ческие обязательства, принятые 
на XII пятилетку, выполнить за 
четыре года.

Благодаря ударному труду 
механизаторов коллектив колон
ны задание трех кварталов пе
ревыполнил по всем основным 
показателям. Земледельцам 
района передано 1959 гектаров 
обновленных земель.

возвратились в родной колхоз 
шестеро юношей. Все они ра
ботают теперь механизаторами.

И в том, что молодежь охот
но остается в родном селе. - -  
большая заслуга самой школы, 
а также Тигннского сельского 
Совета, правления и парткома 
колхоза «Ленинский путь». Все 
они поддерживают тесную связь 
со школой, помогают решать хо
зяйственные вопросы, организу
ют работу сельскохозяйствен
ных кружков, предоставляют 
школьникам путевки в пионер
ские лагеря, на экскурсии. В 
течение восьми лет учебы 
школьники получают бесплатно* 
питание.

На стипендию колхоза учит
ся в вузах и техникумах во
семь выпускников Тигинской 
восьми летнем школы. Молодым 
семьям в первую очередь пре
доставляется жилье, оказывает
ся материальная помощь. От
служившим в рядах Советской 
Армии выдается единовремен
ное пособие 200  рублей. За 
одиннадцатую пятилетку трид
цать молодых семей получили 
квартиры.

Г  М АТВЕИЧЕВ, 
жу рналист.

У С П Е Х ...  Н А П О Л О В И Н У
Завершился первый год две

надцатой пятилетки. Для живот
новодов колхоза «Великодворье» 
он был очень напряженным. И 
хотя план продажи молока и 
мяса государству был выполнен 
досрочно, полного удовлетворе
ния 1986 год нам не принес. 
Все операторы машинного дое
ния по надоям молока от ф у
ражной коровы сработали хуже 
прошлогоднего. Были пятиднев
ки. когда «минус» достигал бо
лее двадцати килограммов.

Разбираясь в сложившейся 
обстановке, мы поняли, что ос
новная причина уменьшения 
продуктивности животных — в 
кормовой базе. Рацион у коров 
был скудный, к концу стойлово
го периода осталась только со
лома. От такого корма толку 
мало. Но срывать задание по 
продаже молока государству мы 
тоже не имели права.

Каждый оператор машинного 
доения, каждый животновод по
нимали, что надо повысить от
ветственность за порученное де
ло, улучшить качество ухода за 
животными. В немалой степени 
помогли поднять надои макро- 
и микродобавки.

В прошедшем году прошла 
перестройка в организации тру
да на фермах. Сейчас на каж 
дом коровнике имеются «кор
мачи». В их обязанности вхо
дит раздача грубых и сочных 
кормов. Кстати, надо ска
зать, что в кормлении коров не 
было ни одного срыва. Заработ
ную плату они получают так 
же, как и доярки, за надоенное 
молоко. При такой организа
ции труда появилось больше 
свободного времени для поддер
жания должного санитарного 
состояния в помещениях фер-4 
мы, чистки коров.

Осенью в хозяйстве прохо
дил смотр на лучшее животно
водческое помещение. Наша 
ферма Великий Двор-2 в под
готовке к стойловому содержа
нию заняла первое место. За 
это коллектив был награжден 
ценным подарком — в бытовой 
комнате появился электрический 
самовар.

В немалой степени влияет на 
продуктивность племенная ра
бота. На фермах уж е немало 
животных, дающих по четыре 
и более тысячи литров молока. 
У меня в стаде, например,

есть целые семейства, от 
одной коровы в группе четыре, 
от второй — три телки.

И хотя задание по продаже 
молока хозяйством выполнено, 
работать над повышением про
дуктивности нам предстоит еще 
много. Который год мы не мо
жем получить желаемую отдачу 
от пастбищного содержания ско
та. Плохо у нас с окультурива
нием лугов и пастбищ — неде
ли через три после первых вы
гонов приходится ласти чуть ли 
не на голой земле. С надеждой 
ожидаем хвойной муки или ла
пок, ведь на дворе уже январь, 
но надежды не сбываются.

В 1987 году нам надо обяза
тельно наверстать упущенное, 
ведь в программе «Молоко-90» 
намечено получить надой от од
ной фуражной коровы 3000  ки
лограммов. а  в 1990 ерду — 
3380. Чтобы выполнить наме
ченные планы, надо вести еже
дневную плодотворную работу 
по повышению количества н 
улучшению качества производи
мой продукции.

Т . ТА РА СЕН КО , 
оператор машинного доения 
колхоза «Великодворье».

Репорт аж

91 панны в «СКЯЗКЕ»

ПЕТРОЗАВОДСК. Быстро 
окупились затраты на реконст
рукцию старых ферм в карель
ском совхозе имени Героя Со
ветского Союза В. М. Зайцева. 
Надои молока от каждой из 
1100 коров достигли здесь без 
малого четырех тысяч кило-

Забота окупилась сторицей
граммов — намного больше, чем 
в прошлом году. Начиная ре
конструкцию ферм, в хозяйстве 
прежде всего стремились улуч
шить условия работы животно

водов, устранить тяжелый руч
ной труд на основных операци
ях. И люди делом ответили на 
заботу 'о  них.

(ТАСС).

В это розоватое от солнца 
морозное утро Снеговик во 
дворе детского сада «С каз
ка» встречал не только м а
леньких хозяев этого пре
красного здания, возведенно
го строителями в • 1985 
году, но и их братишек и 
сестренок, бабушек, пап и 
мам. Он словно замер, оча
рованный звуками музыки, 
доносившимися из здания, в 
одном из залов которого воз
ле лесной красавицы-елки* 
шли последние приготовления 
к началу новогоднего утрен
ника.

Воспитатели И. В. Кругло
ва, А. Г. Торхова поправ
ляли девочкам-снежинкам 
платья и банты, уточняли 
текст сценария...

Настал долгожданный час, 
когда голос кукушечий из 
волшебных часов оповестил 
всех о начале праздника. Под 
веселые звуки музыки закру
жились в танце Буратино и 
Красная Ш апочка, волки и 
зайчата. Но какой же Новый 
год без Деда Мороза и Сне
гурочки? Детишки пели и 
танцевали, а сами нетерпели
во поглядывали в сторону 
двери в ожидании дорогих 
гостей. Все они дружно при
гласили нх к себе на утрен
ник. А  с приходом сказочных 
персонажей вновь зазвучали 
в зале веселые песни, шутки, 
стихи о Новом годе, зиме... 
Неожиданным для всех было 
появление Снеговика (Саша 
Кирилловский), он привез ре
бятам на санках расписной 
деревянный сундучок с по
дарками. Но не долго весе
лился снежный человечек 
возле сверкающей разноцвет

ными шарами ел*.,, 
не растаять, он попросил ре
бят вывезти его во двор на 
мороз, что они и сделали.

А веселье продолжалось. 
Дед Мороз щедро одарял по
дарками певцов, танцоров, 
чтецов. Более часа резвилась 
детвора возле елочки-краса
вицы. А потом с блестящими 
от счастья глазами расходи
лись ребята по своим груп
пам.

А я попросила поделить
ся впечатлениями бабушек н 
мам.

— Очень понравился ут
ренник, было много веселья 
и смеха, игр, загадок, --так  
сказала бабушка Юры Зайце
ва — Анфня Алексеевна 
Зайцева. Бабушка Саши Ма
шарина — Анна Феодосьев* 
на Маракова тоже осталась 
довольна: любо-дорого смот
реть. как наши внучата весе
лятся, Д детский сад она 
сравнила с дворцом, которым 
могут пользоваться ребята 
только в нашей стране.

— Мы. родители, доволь
ны и очень благодарны вос
питателям и организаторам 
всех праздничных утренни
ков, — сказала молодая ро
дительница Татьяна Соколо
ва. — Мы спокойны за сво
их детей, оставляя их в са
дике. знаем — они окруже
ны заботой и вниманием ра
ботников «Сказки».

Утренник удался на сла
ву. Иначе н быть не могло, 
ведь подготовкой к нему за 
нимались даже самые ма
ленькие.

Л. ТРУТНЕВА.
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УЗБЕКСКАЯ ССР. Радушно встретил участников второго 
фестиваля дружбы советской и афганской молодежи гостепри
имный Ташкент.

НА СНИМКЕ: артист ансамбля «Гулн Сурх» («Красный 
цветок») Вахид Умнд из Афганистана с артистами фольклорно
го ансамбля «Шашмаком» Самаркандского района.

Фото ТАСС.

Беседа на международные темы

ИА ПУТИ К БЕЗЪЯДЕРНОМУ ИИРУ
Ушел в историю год. который 

во всем мире породил большие 
надежды на избавление нашей 
планеты от угрозы ядерной ка
тастрофы. па кардинальное 
улучшение политической атмо
сферы на земле. И ие только 
надежды. Несмотря на все раз
очарования. можно сказать, что 
минувший год реально подвинул 
нас вперед на пути к достиже
нию этой величайшей цели.

Что же дает основания для 
такого вывода? Отвечая на во
прос. следует выделить три со
бытия на международной арене 
в 1986 году. Самым первым 
важным событием, приковав* 
шим всеобщее внимание, было 
Заявление Генерального секре
таря ЦК КПСС М. С. Горбаче
ва от 15 января, в котором 
была выдвинута программа пол
ной и окончательной ликвида
ции ядерных арсеналов до на
чала следующего' столетия. 
Именно ее конкретность и ре
альность сыграли огромную 
роль в мобилизации мирового 
общественного мнения на борь
бу за обуздание гонки ядерных 
вооружений. «Сейчас. — отме
тил сопредседатель Совета Ми
ра США М. Соломон. — спус
тя почти год после обнародова
ния этой программы, можно с 
уверенностью сказать, что ее 
идеи все больше овладеваю^

космического про
странства. прекращение ядерных 
испытаний, решительное и по
этапное сокращение арсеналов 
ядерных вооружений обеих сто
рон — вот путь, по которому 
следует идти к созданию безъ
ядерного мира».

Притягательность советской 
программы ядерного разоруже
ния — главная причина явного 
провала попыток руководителей 
США и их союзников отмах
нуться от нее как от «пропаган
дистской кампании». А такие 
попытки были предприняты 
прежде всего администрацией 
Рейгана, ничего не сумевшей 
противопоставить советскому 
«мирному наступлению*.

Второе событие года — со- 
ветско • американская встреча 
на высшем уровне в Рейкьяви
ке. Ее значение заключается 
прежде всего в том. что она 
показала достижимость конст

руктивной договоренности меж
ду двумя крупнейшими держа
вами по кардинальному сокра
щению ядерных арсеналов. 
Рейкьявик как бы открыл крат
чайшие пути к безъядерному 
миру. Встреча выбила почву 
из-под ног тех. кто пытался 
представить советскую про
грамму ликвидации ядерного 
оружия нереальной, чуть ли не 
данью фантастике, иллюзией, 
несбыточной мечтой. Она пока
зала, что советское заявление 
от 15 января стало базой кон
кретных внешнеполитических 
действий Советского Союза.

И. наконец, третье событие 
— советский односторонний мо
раторий на все ядерные взры
вы. Трудно переоценить тот 
факт, что на ядерных полигонах 
одной из двух самых могущест
венных держав более 500 дней 
царит тишина. Москва проде
монстрировала. что она готова 
сделать реальные, осязаемые 
шаги ради укрепления мира и 
ядерного разоружения.

Накануне Нового года Совет
ский Союз продлил свой за
прет на ядерные взрывы в пя
тый раз — до первого амери
канского испытания в 1987 го 
ду. О ф и ц и а л ьн ы й ^ — 1£  о

Возобновят РУССКИв
. ?г*Шы или нет, это «их дело». 
Заявление Вашингтона процити
ровали многие зарубежные га
зеты, подчеркнувшие, что за 
высокомерием скрывалось оче
видное бессилие оправдать соб
ственную политику.

Советские инициативы соста
вили основное содержание пози
тивных тенденций на междуна
родной арене в прошлом году, 
и это еще больше повысило ав
торитет Советского Союза.

Важно отметить, что совет
ские инициативы будут продол
жать «работать» на дело мира 
и в 1987 году. Их потенциал 
еще далеко не исчерпан. Наше 
«мирное наступление» набирает 
силу, привлекая на свою сторо
ну умы и сердца миллионов 
людей, хорошо сознающих, что 
мы живем в критический мо
мент истории человечества. Но 
время еще есть, дорога к безъ
ядерному миру еще открыта. 
Воспользоваться ею и призы
вает Советский Союз.

В. ВАСИЛЕЦ. (ТАСС).

Погода
Прошедший декабрь характе

ризовался резкими колебания
ми температурного режима.

В январе наступает так на
зываемая лютая стужа. Мини
мальная температура воздуха 
в отдельные годы может пони
жаться до 15, 53 градусов мо
роза.

Месячное количество осадков 
для января составляет 30 — 40 
миллиметров.

Но сведениям Гидрометцент
ра СССР, январь наступившего 
года по климатическим харак
теристикам ожидается в нашей 
области близким к средним мно
голетним значениям.

Вологодская гидрометобсер- 
ваторня,

Редактор 
В. 3, СОРКИН.

-  РЕКЛАМА----------- ОБЪЯВЛЕНИЯ--------------- РЕКЛАМА
ВТОРНИК, в ЯНВАРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
— Утренняя зарядка. 7.10
Мультфильм. 7.20 —Музыкаль. 
ный антракт. 7.30 — «Время». 
8.05 — Мультфильмы. 8.35 — 
Худ. фильм «Тегеран-43». 1-я 
серия. 9.50 — «Здравствуй, 
музыка!». 16.00 — Новости.
16.15 — Концерт. 16.30 — 
Встреча школьников с бригади
ром животноводов колхоза име
ни Ленина Т. Шевченко, депу
татом Львовского областного 
Совета народных депутатов 
Л. Н. ПшеннцкоЙ. 17.05 —Но
вости. 17.15 — Премьера худ. 
фильма для детей «Летние вос
поминания о планете «Зэт». 2-я 
серия. 18.25 — «Моя лапланд
ская птица». Музыкальная пе
редача из Финляндии. 18.45 — 
«Проблемы — поиски — реше
ния». 19.45 — Худ. фильм 
«Тегеран-43». 1-я серия. 21.00
— «Время». 21.40 — Театраль
ное обозрение. 23.00 — «Сегод
ня в мире». 23.15 — Музы
кальная передача.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Утренняя гимнастика. 8.35—
Премьера док. фильма «Эхо 
зимних праздников». 8.45 —
«Будильник». 9.15 — Поет
академическая капелла хорового 
общества Камчатской области. 
9.35 — Программа Астрахан
ской студии телевидения. 10.35
— Концерт. 11.35 — «Выше 
радуги». Худ. фильм для де
тей. 1-я серия. 12.45 —Фран
цузский язык. 1-й год обучения.
13.15 — «Нужные люди». Худ.
фильм. 14.40 — Док. фильмы. 
17.45 — Новости. 18.00 —Об
ластное телевидение. «Сельский 
экран». Агропром: идет перест
ройка. 18.35 — Баскетбол.
20,30 — Ритмическая гимнас
тика. 21.00 — «Время». 21.40
— «Моя улица». Худ. фильм.

СРЕДА, 7 ЯНВАРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. 7.10 —
Мультфильм. 7.20 — «Поет и 
танцует молодость». 7.30 —

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ
«Время». 8.05 — «Тегеран-43». 
Худ. фильм. 1-я и 2-я серии. 
18.00 — Новости. 16.15 -
«Пусть всегда будет солнце». 
11 Всесоюзный фестиваль само, 
деятельного творчества. 17.20— 
Премьера док. фильма «Томь: 
драма с открытым финалом».
17.40 — «Кампучия: путь воз.
рождения». Киноочерк. 17.55 — 
«Госпрнемка: борьба за качест
во». 19.05 — Премьера филь
ма-концерта «Поет Ярослав Ев
докимов». 19.45 — Художе
ственный фильм «Тегеран-43». 
2-я серия. 21.00 — «Время».
21.40 — «В гостях у журнала 
«Огонек». 22.50 — «Сегодня в 
мире». 23.05 — «Мир и моло
дежь».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Утренняя гимнастика. 8.35
— Премьера телевизионного 
док. фильма «Монологи хмуро
го человека». 9.00 — «Умелые 
руки». 9.30 — Играет оркестр 
духовых инструментов ГАБТа.
9.50 — «Мамина школа». 10.20 
--- «Волшебные краски». Сказ
ки советских писателей. 11.05
— Немецкий язык. 1-й год об
учения. 11.35 — «Выше раду- 
ги». Худ. фильм для детей. 2-я 
серия. 12.50 — «Звучат народ
ные мелодии». 13.20 — «Моя 
улица». Худ. фильм. 14.35 — 
«Взгляд». Док. фильм. 17.45 — 
Новости. 18.00 — Областное 
телевидение. «По земле Воло-„ 
годской» — информационна* 
программа. «На страже зако
на». 18.50 — Мультфильм.
19.15 — Баскетбольное обозре
ние. 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!». 20.15 — «Ма
стерская природы и мы». 20.45
— «Если хочешь быть здоров». 
Передача 2-я. «Факторы рис
ка». 21.00 — «Время». 21.40
— Премьера худ. фильма «Осо
бые обстоятельства». 1-я серия.
22.50 — «Свидание с Софнев- 
кой». Док. фильм.

ЧЕТВЕРГ. 8 ЯНВАРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. 7.10 —
Мультфильм. 7.20 — Музы
кальный антракт. 7.30 — «Вре
мя». 8.05 — Мультфильмы.
8.35 — «Тегеран-43». Худ. 
фильм. 2-я серия. 9.45 —«Мир 
и молодежь». 16.00 — Новости. 
16.15 — Русская речь. 16.55 — 
Премьера худ. фильма для де
тей - «Малявкин н компания». 
1-я серия. 18.00 — «Мы жела
ем счастья вам». Док. фильм. 
18.30 — «Подумаем вместе». 
Приложение к передаче «...До 
шестнадцати и старше». 19.30
— «За словом—дело». «Свобод
ное время — забота каждого».
20.00 — «Для вас, ветераны!».
Концерт. 21.00 — «Время».
21.40 — «Сказки Пушкина». 
Фильм-концерт. 22.35 — «Се
годня в мире». 22.50 — Фи
гурное катание.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Утренняя гимнастика. 8.35
— «Большому кораблю». Док.
фильм. 9.05 — «Повесть про 
барнна-кузнеца, про хорошо, да 
худо, про то, чего на свете не 
бывает...». 9.45 - -  «Особые 
обстоятельства». Худ. фильм. 
1-я серия. 10.55 — Испанский 
язык. 11.25 — Программа
Львовской студии телевидения. 
12.20 — «Пограничный пес 
Алый». Худ. фильм с субтит
рами. 13.25 — «Будущим го
дам на посмотренье». Док. 
фильм. 17.45 — Новости. 18.00
— Областное телевидение. «По
следний посетитель». Спектакль.
19.00 — «Музыкальный ки
оск». 19.30 —«Шахматная шко
ла». «Белая ладья». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — Ритмическая гимнас
тика. 20.45 — «Под сенью ли
повых аллей». Док. фильм.
21.00 — «Время». 21.40 —
Премьера худ. фильма «Особые 
обстоятельства». 2-я серия.

Знакомства П О З Д Р А В Л Я Е М !
Мужчина 32 лет. имеющий 

профессии шофера и трактори
ста, женат не был, хотел быП О ЗН аК О М Н Т Ь СЯ  С
(можно с дет*-д*-г7 иелью соз
дания а- я1̂ т- Аб. № 6.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ВОДИТЕЛИ на КамАЗ 54-10. 
ЗИЛ-130В автоколонной М 8 
объединения «Вологдаагро- 
строй», работающей при ПМК- 
1367. Обращаться в отдел по труду -райисполкома.

ТЕХНИЧКА и ДЕЖУРНАЯ 
в гостиницу, ШОФЕР Тотем- 
ским РПУ жилищно-коммуналь
ного хозяйства. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

ТРАКТОРИСТ на трактор 
МТЗ-50. ШОФЕР на автомаши
ну ГАЗ-52 Тотемскнм управле
нием осушительных систем. Об
ращаться в отдел по труду рай
исполкома или по адресу: ул. 
Трудовая, 72.

ШОФЕР на машину ГАЗ-53 
районным производственным уп
равлением жилищно-коммуналь
ного хозяйства.

БОЛЬШОЙ з а л
6 — 7 января — новый цвет

ной художественный фильм 
«Тихая заводь». Сеансы: в 17, 
19 (удл ). 21-10.

МАЛЫЙ з а л
6 января — цветной художе

ственный фильм «День, * когда 
исполняется 30 лет». Сеансы: в 
17. 19 (удл.), 21-10.

Тотьма, Клочнхнна, д, 62,
__— ЖУКОВУ — '■■■■■-  —

' ~~ Пансофию Васильевичу.
Дорогой муж, папа, дедуш

ка. брат! Поздравляем с 50-ле
тнем! Желаем счастья, здоро
вья.

Жена, дочери, зятья, вну
ки, сестра Анна, Алексей 
Ерыкалов.

Маниловский сельсовет, 
ЖДАНОВОЙ Анне Евгеньевне.

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых! Желаем крепкого здоро
вья, счастья, благополучия.

Маниловский сельсовет, 
РЯБОВУ Василию Петровичу.

Поздравляем с 60-летнем и

выходом на заслуженный от
дых! Желаем счастья, здоровья, 
долгих лет жизни.

Маныловский сельсовет,
АЛЕКСЕЕВСКОМУ 
Федору Ивановичу.

Поздравляем с 60-летнем и 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем здоровья, счастья, 
радости и бодрости на долгие 
годы.

Маныловскнй сельсовет.
КЛЫГИНОИ Нине Павловне'.

Поздравляем с юбилеем if 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем отличного здоро
вья. счастья, долголетня. 

Правление и профком кол
хоза «Сигнал».

Промкомбинат Тотемского 
райпотребсоюза закупает в не
ограниченном количестве сви
ной шпнг по цене 2 руб. 40

Коллектив Тотемской цен
тральной районной больницы 
выражает глубокое соболез
нование Смирновой Розе Ве
ниаминовне по поводу без
временной смерти отца

ШИЛОВА
Вениамина Александровича.

Коллектив Тотемской элек
тротеплосети выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
безвременной смерти

КОНШИНА 
Владимира Ивановича.

коп. за килограмм.
Обращаться по адресу: г. То

тьма. \*л. Кирова. 15, телефон 
2-18-37.

Коллектив учителей сред
ней школы .V? 2 выражает 
глубокое соболезнование Фе- 
дотовекой Тамаре Николаев
не по поводу безвременной 
смерти матери

ФЕДОТОВСКОИ 
Анны Феодосьевны.

Администрация, партийная 
и профсоюзная организации 
Матвеевского лесопункта вы
ражают глубокое соболезно
вание Шиловой Ефалье При- 
неевне. детям н близким по 
поводу смерти

ШИЛОВА
Вениамина Александровича.

Газете выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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